

Dès l'âge de six ans, elle fut prévenue des grâces les plus extraordinaires : elle était l'édification de ses compagnes et de ses parents. Ceux-ci pourtant la persécutèrent, pour l'empêcher de suivre sa vocation, qui l'éloignait du mariage et l'attirait vers la vie religieuse. Elle leur résista respectueusement, et finit par les convaincre et triompher de leur résistance.

Désormais tout entière à la prière, à la mortification, aux œuvres de miséricorde, elle entra dans le tiers-ordre de S. Dominique.

Là elle fut, comme cela est arrivé à tant de saints, successivement favorisée des plus sublimes révélations et soumise aux épreuves les plus rudes.

Une fois, elle eut une vision, pendant laquelle le divin Sauveur lui mit un anneau d'or au doigt, comme à sa fidèle épouse. Cette scène a été maintes fois reproduite par les plus grands peintres, sous le nom de *Mariage de Ste Catherine*.

Puis, pour éprouver l'obéissance de Catherine, qui n'aimait rien tant que la vie contemplative, Dieu lui commanda d'y joindre la vie active : elle devint donc la servante du couvent et de la maison paternelle, et se remit à visiter et à soulager les pauvres. On raconte des traits vraiment admirables de la patience et de

l'angélique douceur avec lesquelles elle pansait les plaies les plus dégoûtantes, se laissant d'ailleurs traiter indignement par des malades qu'elle soignait comme eût fait leur propre mère... Ah ! c'est que derrière ces malades, même les plus repoussants et les plus revêches, elle voyait Notre-Seigneur Jésus-Christ lui-même.

Non contente de ces bienfaits individuels, Catherine fût une insigne bienfaitrice de la société chrétienne. Envoyée en ambassade par les Florentins à Grégoire XI, qui résidait à Avignon, elle lui donna les plus sages conseils, surtout de retourner à Rome. Elle prédit le grand schisme d'Occident, dont nous allons parler tout à l'heure ; il ne dépendit pas d'elle qu'elle ne le prévint.

Dieu ne le permit, pas. Mais, elle réunit et exhorta ses disciples, — car cette femme était comme un apôtre et un père de l'Eglise, — et mourut à l'âge de trente-trois ans, laissant la réputation d'une des plus grandes saintes et d'un des plus étonnants génies qui aient paru sur la terre.

Après la mort de Grégoire XI, à Rome, où il était retourné sur le conseil de Catherine, les cardinaux présents élurent Urbain V, qui fut reconnu par toute l'Eglise. Mais, comme il refusa de transporter de nouveau la cour pontificale à Avignon, certains cardinaux, prétendant qu'ils n'a-